

Ecos del Taller y del campo

Sección el Sindicato de Zapateros

El Sindicato de Zapateros celebró sesión el martes pasado, con una numerosa asistencia. La Dirección rindió un informe de sus actividades; aprobaron definitivamente los Estatutos de la organización, estatutos que serán en breve imprimidos. Quedó nombrada la Comisión de Vigilancia y Justicia, así como el Fiscal, recayendo estos nombramientos en los compañeros Emilio Moscoso, Maximino Carrillo y Luis González respectivamente. Fue leída una

carta de la Liga Inquilina, para que el Sindicato nombre dos representantes ante esa Organización, habiéndose procedido al nombramiento y acordándose cooperar en las actividades de la Liga. Se acordó una manifestación, por medio de la Directiva, de solidaridad a don Joaquín García Montaña con motivo de la acusación contra él presentada por el Ministro fascista Gambassi, por sus publicaciones en defensa de la democracia.

Mitines inquilinarios en el Barrio Keith

Con una nutrida asistencia se celebró el martes pasado en el Barrio Keith un mitin de la Liga Inquilinaria. Se destacó la presencia en el mitin del elemento femenino, lo que indica la agudeza del problema inquilinario de la capital. Entre los acuerdos tomados en ese

mitin está el de seguir apoyando el proyecto del Lic. Jiménez Ortiz para la construcción de casas baratas y un proyecto de ley sobre construcción, alquileres y desahucios de casas, etc. Quedó además electa la nueva Directiva del barrio de la Liga.

Rectificando una información

Nuestro repórter obrero recogió una información que insertamos en nuestro número pasado sobre un principio de huelga de solidaridad habida en una de las construcciones de la empresa Bertolini. Mejor informados, tenemos que rectifi-

car honradamente esa información, sobre todo en beneficio de los trabajadores de la misma empresa. No ha habido huelga en la empresa Bertolini, y así nos lo informa también uno de los jefes de esos trabajos, don Enrique Mora Z.

Información intern...

Viene de la 2a. página

lario de 20 dólares por semana y una reducción de horas de trabajo.

El cable nos dice que el martes pasado terminó la huelga de las plantas de Chrysler, huelga de 60, Mil obreros. El documento se arregló se firmó entre Walter P. Chrysler y John Lewis, el gran líder, la figura más grande con que cuenta hoy día el movimiento del trabajo en los Estados Unidos. El arreglo comprende el reconocimiento del contrato colectivo de los obreros por medio de sus uniones y el compromiso de no tratar de establecer nuevas uniones de minar la seguridad de las existentes La unión, por su parte, se compromete a no permitir las huelgas de paro. Se van a fijar las horas de trabajo y los salarios La compañía Chrysler ha abierto ya las once plantas que se habían cerrado.

trabajadores del país, la ventaja que significa la Unión de los trabajadores. Unidos constituyen una fuerza invencible. Ante ella han tenido que ceder los grandes potentados de los Estados Unidos. Los trabajadores unidos son más fuertes que el capital.

Charles Chaplin está con la España republicana

El famoso autor y actor de cine se declaró en favor de la causa de la España republicana. El Comisariato de Teatro y de espectáculos de Barcelona le ha dirigido un telegrama expresándole la simpatía y admiración que por él tiene el pueblo catalán e informándole que Cataluña prepara actualmente algunas representaciones solemnes en honor de Chaplin y de otros actores que han firmado su adhesión, a la España Republicana.

De Administración

Se suplica a los suscritores de la Sección de Limón, ponerse al día con sus cuentas en esa, con el Agente, para que este pueda mandar el dinero que nos adeuda, y así cubrir nuestras cuentas con la imprenta.

LOS ESCANDALOS DEL FASCISMO EN C.R.

La Casa Italia, centro de bailoteo y de propaganda espiritosa fascista es sorprendida por el resguardo expendiendo licor sin patente, desde el año de gracia de 1935. Algunos otros considerandos sobre la moral fascista

Menuda tempestad ha levantado el Ministro del Duce entre nosotros. Cuando este buen señor entabló su acusación por supuestas injurias a su gobierno por parte de los señores García Monge y Mario Caffas, seguramente creía encontrarse en un pedazo de tierra africana trasplantada a América, como dice el Nuncio al referirse a Costa Rica. El Ministro del Duce trataba de seguir las huellas del que, según las malas lenguas, más que representante del Papa lo es del señor Duce. Afortunadamente no todo está corrompido en el país y ya en los últimos tiempos se viene observando una consoladora reacción, especialmente entre la parte pensante y la juventud (pues en los hombres del pasado no es posible pensar en serio) contra las vergonzosas leyes que al amparo de la debilidad de ancianos mandatarios se han ido implantando. La más vergonzosa de estas leyes, impuesta precisamente por el abanderado de la libertad democrática, don Ricardo, es la llamada Ley Gardián, por la que se puede acusar a cualquier escritor o publicación que siquiera ose referirse a un despotismo extranjero. Es decir, la flamante Ley ni siquiera establece la diferencia que siempre existe entre el país, cualquiera que sea, y su gobierno. Los confundidos. Sin embargo, Italia es algo más grande que el Fascismo. No se concibe al Dante ciñendo como Durán Brocha una camisa negra. En cambio en nuestros brochas se puede y se debe admitir la camisa negra y otras cosas más negras todavía.

Pues es el caso que el fascismo y su hermano gemelo el nazismo se han presentado ante el mundo ignorante como dechados de pureza y

de probidad. Y con base a esta propaganda realizada por sus agentes diplomáticos y episcopales, se creen autorizados, como seres intocables, para las mayores picardías. Es decir, proceden exactamente como los fariseos del Evangelio que desfilan ante la muchedumbre con sus rostros maerados y sus cuerpos cubiertos de emblemas sagrados, mientras robaban con sus largas oraciones el patrimonio de las viudas, y cometían a escondidas los más siniestros delitos. Pero ante el pueblo eran siempre santos. El caso del fascismo entre nosotros es exactamente igual a como se produce en otras partes. Cuando don Joaquín García Monge fué acusado por el Ministro fascista, personas muy distinguidas, entre ellas el Presbítero, don Rosendo Valenciano, enviaron cartas a ese Ministro pidiéndole que retirara la acusación. El Ministro del Duce, fiel al sistema de grosería implantado por el fascismo y que es la admiración de los teodoros criollos, no contestó ninguna de aquellas corteses y amables insinuaciones. Guardó un rudo y fascista silencio que no se compagina con la cultura de nuestro medio, y a los pocos días aventuró en la prensa que "perdonaría si aquellos pedían perdón." Nunca se había visto en nuestro país nada semejante. Esto debe hacer reflexionar al Padre Valenciano sobre las verdaderas y tenebrosas intenciones del fascismo y en los peligros del llamado "hombre fuerte contemporáneo."

Claro está que un representante diplomático que ha desplegado este lujo de acuciosidad y persecución para que se castigue a dos hombres dignos, debía exhibir a la faz del país un Partido

de nítida pureza, y demostrar con pruebas contundentes que el fascismo es un santuario de nobleza y pundonor. Veamos ahora el interior de este santuario, en San José. Hay aquí un centro fascista que se llama la Casa de Italia. Todas las honorables colonias casi tienen entre nosotros casas de éstas; pero esas colonias pertenecen a países de sistemas democráticos como el de Costa Rica. No hay, pues, ningún peligro en que se establezcan. Pero el caso de la Casa de Italia es distinto. En realidad es una corteza de nuestro país permitir que un centro de propaganda fascista se establezca en el corazón del país y realice a la luz del sol su nefasta propaganda. Porque el fascismo hace escarceo de la democracia y atenta contra todo lo que signifique libertad y civilización. Pero dejemos estos considerandos. El caso a que hemos de referirnos es el siguiente: la Casa Italia se estableció en mayo del 35. El que fuera un centro fascista no le autorizaba a expender licor y a tener cantina sin patente. Pues bien, desde esa fecha la honorable Casa de Italia ha estado expendiendo licor para mantener el calor de sus bailes y

tertulias sin pagar patente de ninguna clase. Se daba el caso, pues, de una cantina que competía con las nacionales hasta altas horas de la noche, sin que nuestras autoridades dijieran nada. Pero resulta que al fin el Gobierno sintió escrúpulo en este inaudito favoritismo establecido a favor de los honorables señores fascistas y una de estas noches cayó el Resguardo sobre la dicha cantina y como no apareció por ningún lado la patente de marras, la sometió a una multa de doscientos colones. Sin embargo, lo justo en un Gobierno que se ha proclamado de resoluciones y que a cada momento hace alarde de su integridad era que la Casa de Italia pagara las patentes atrasadas desde que se fundó, pues desde esa fecha hubo cantina atendida por cierto por un ilustre miembro de la Directiva fascista, llamado el signore Antonio Delle Cave y que se fué del país, después de efectuar numerosos desaguados y estafas.

Tal vez no será ocioso recordar ahora al Ministro italiano aquellos versos del Dante:

ORA INCOMINCIAN LE DOLENTI NOTE.

Porqué la prensa C... Viene de primera página

Wideman de Bremen ha hecho una nueva Biblia de acuerdo con el hitlerismo, en la que se dice que el mayor enemigo de los hebreos era Jesús. Los católicos alemanes publicaron un folleto titulado "Verdades religiosas", en el cual ponen de manifiesto las falsedades del obispo nazi.

dendorff dice en su revista que el único modo de librarse de la influencia hebrea es acabar con el Cristianismo también.

Nosotros preguntamos a la prensa católica de Costa Rica por qué razón no persigue al nazismo con el ensañamiento con que ha perseguido al Comunismo. En Rusia no se persigue ninguna religión y hay libertad de cultos. Lo que no se permite es que haya capitalistas que estén explotando a los trabajadores. Acaso es más peligrosa para la Iglesia la persecución al capitalismo en Rusia que la persecución decidida de Hitler contra la Iglesia Católica?

Un alerta a los hom...

Viene de la primera página

Difícil es precisar con exactitud de qué se trata. Pero para nosotros es bien claro que en nuestras suposiciones no andamos alejados de la realidad. Hasta pretendemos haberla tocado en su propia entraña.

duda de que Ubico está medio a medio en la cosa; más todavía, de que es su principal promotor.

Un aspecto de toda esta pantomima que llama poderosamente la atención es la no asistencia de Ubico a esa conferencia. Será cierto que no va a asistir? Si tal cosa ocurre, para nosotros será una nota más de misterio en la maquinación que comentamos. Porque no cabe

Los anteriores breves comentarios tienen por objeto alertar a los sectores honrados de Costa Rica y del resto del continente sobre la nueva maniobra de los tiranos de Centro América. Es necesario que estemos vigilantes; que nos preparemos a luchar con todas nuestras fuerzas por la defensa de la libertad y de la autonomía de Centro América.

AVISO

Para asuntos de importancia del Partido, se pide al Secretario de la Célula No.3 Radio C, pasar por esta Administración lo más brevemente posible.